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! ! ! ! %"$(苏迪曼杯世界羽毛球混合团体赛
昨天在东莞揭开战幕，中国队 (比 "战胜德
国队，取得开门红，其中在男单比赛中，林丹
直落两局战胜德国老将兹维布勒。

去年丢了汤杯和亚运会男团冠军，本届
苏杯，对中国羽毛球队来说，是不能再丢了。
中国队尽管各单项好手众多，但打到关键的
淘汰赛，究竟派谁上阵，可用的选择多了，反
倒成了问题。

就拿男单来说，上届苏杯林丹没打，谌
龙发挥不错，帮助球队夺得了冠军。但这次
林丹回来了，打到半决赛和决赛，到底是用
林丹还是谌龙呢？

从今年的战绩看，谌龙两胜林丹，夺得

了全英和马来西亚超级赛冠军，状态似乎比
林丹更好。但昨天首场比赛，谌龙并没上场，
中国队用了林丹。从中国队以往在团体大赛
中的用人情况看，首场比赛上场的球员，只
要状态好，淘汰赛中一般都会打到底。特别
是林丹，以往的比赛都是从头打到底。按过
去李永波的说法：“林丹是那种需要比赛的
累积，一场比一场打得好的选手。”也就是
说，打打停停，真到决赛时林丹的状态不一
定会达到最佳。
今年状态更好的谌龙会弃而不用吗？李

永波赛前就说过，会让林丹和谌龙轮流上
场，或许，下一场小组赛就会让谌龙上。这表
明，到目前为止，到关键的淘汰赛，李永波还

无法确定，男单会用林丹还是谌龙。
林丹的优势是，打团体赛的淘汰赛，成

名以后从未输过。他打了这么多年的汤杯和
苏杯，仅在小组赛中输过李宗伟一次。十年
来团体赛中几乎保持全胜，这在世界羽球史
上也属罕见。而谌龙去年输给日本的田儿贤
一，导致丢失汤杯；去年又输给韩国的孙完
虎，让中国队丢了亚运会男团金牌。尽管谌
龙最近状态不错，但给人的感觉，打团体赛，
还是林丹更让人放心。

不过，林丹今年也有失手的时候。印度
超级赛，他就输给了印尼的苏吉亚托，一个
与中国队的主要对手韩国和日本的头号单
打实力相近的选手，也就是说，真的用林丹

的话，遇到韩国和日本这两个最难对付的对
手，男单这一分也不是有必胜的把握。

所以，对李永波来说，用林丹还是用今
年两胜林丹的谌龙，始终是一个难题。不过，
李永波赛前已定了一个苏杯用人的方针，就
是看状态、看求战欲望、看与对手的以往胜
率。“我已把苏杯用人的方案交给各单项的
教练，由他们按照这几项标准推出人选，然
后再一起讨论。”

其实，除了女单的李雪芮，中国队其余
四个单项的用人都面临艰难选择。苏杯阵容
如何优中选优，这对人才济济的中国队来
说，也是一个幸福的烦恼。

记者 王志灵 !本报东莞今日电"

! ! ! !禁赛 )个月后，李宗伟终于又出现在了球
场上。东莞观众给了李宗伟最热烈的掌声。“这
里是我的主场，很感谢中国球迷的支持。”

李宗伟说东莞是他的主场，这是有原因
的。因为他曾作为东莞羽毛球队的外援，参加
过中国羽毛球超级联赛。“在无法打比赛的那
段最艰苦的日子里，包括东莞球迷在内的许多
中国球迷在我的微博上留言，给我鼓励和支
持，我很感谢他们。”

轻松战胜李东根，帮助马来西亚队 &比 %

击败韩国队，李宗伟很开心。“很久没有打比
赛了，我需要有一个逐渐适应的过程。苏迪曼
杯是首个奥运会积分赛，我希望自己能尽量
打好，也希望能带领马来西亚队打进复赛。”

在禁赛期间，李宗伟一直坚持正常的训

练。印尼前世界冠军叶诚万成为他的专职教
练，前丹麦名将弗罗斯特也被马来西亚队聘来
做他的技术顾问。李宗伟一直希望能在他职业
生涯的最后一年，在里约奥运会上创造奇迹。
作为李宗伟的老对手，林丹昨晚特地来到

赛场看他的比赛。“我没有注意到他在看我的
比赛，也许他很久没看到我在比赛场上的情况
了。以后的比赛中或许我们还会碰到的。”

李宗伟说他接下来最主要的事是打好奥
运会积分赛。“我现在是马来西亚队的第三号
选手,按世界排名-，今年世锦赛的事我也不去
想它了，参加不参加由羽总定，但接下来每一
站的奥运会积分赛一定要打好，为参加明年奥
运会争取更多的积分。”

记者 王志灵 !本报东莞今日电"

! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）以“乐享运动、美
好生活”为主题的静安区第十二届运动会，日
前在静安体育馆拉开帷幕。

据悉，本届区运会以“体育是精神、体育
是文化、体育是民生、体育是服务”为理念，比
赛分为竞赛项目、擂台项目、活动项目三个类
别，共设 &+个大项、)(个小项，将持续到 $$

月份。
除老年组、职工组及学校组常规组别外，

本届区运会新增了大众组，凡是生活或工作
在静安的市民均可参与。大众组项目包括跳
绳、健身投篮、平板支撑、路上划船器，同时，
像尊巴舞、城市定向、陆上划船这些时尚的项
目都将首次出现在区运会上，这些新项目小
型多样，市民喜闻乐见，极具静安区域特点。

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）作为 %"$(上海
钻石联赛的一项特别活动，“%"$(嘉银金融
钻石赛”预赛日前在闵行体育场结束，这项面
对普通大众的 ("""米专业场内赛，吸引了千
余名长跑爱好者参与。

为让更多跑步爱好者感受田径魅力，
“嘉银金融钻石赛”的决赛将作为 %"$(国际
田联钻石联赛—上海站比赛的垫场赛进行。
进入决赛的业余选手将首次以运动员的身
份在上海体育场内参与国际田联顶级巡回
赛事。最终前三名选手将获得和 %"$(国际
田联钻石联赛—上海站正赛运动员相同的
尊荣待遇，他们将和正赛前三名选手一起登
上领奖台，获颁与正赛相同的钻石联赛官方
奖杯。

! ! ! !本报讯 %"$(年上海市民体育大联赛
“上海城开”杯网球俱乐部团体春季公开赛昨
天收拍。在上海国际网球中心，%'支俱乐部、
*+支代表队逾 &""名业余球手齐聚一堂，在
网球场上展现了属于自己的“大师”风范。
今年的赛事全面升级，在竞赛规程上做

出了创新与调整，以往的 %个参赛组别细分
至大师级别组、精英级别组和同乐级别组这
&个组别，让比赛更具专业性和挑战性。经过
两天的激烈角逐，台海 $队获得了大师组的
冠军、衡山会 %队获得了精英组的冠军、昆城
网球俱乐部获得了同乐组的冠军。
公开赛决出胜负后，组委会又举办了“网

球的色彩”会长杯邀请赛，参赛选手换上了现
场自由涂图案的白色 .恤，面部涂上了三种
色彩的彩绘，带着个性鲜明的炫彩标识，展开
了一场时尚炫酷的彩色网球大战。
本次赛事由上海城开（集团）有限公司冠

名赞助，上海市体育局等单位主办。（庆友）

!城开杯"网球春季赛收拍

静安区运动会设群体项目

草根选手!跑"入钻石联赛解禁后首亮相 变客场为主场
李宗伟复出感谢中国球迷支持

中国羽毛球队好手众多，苏杯单打派谁上阵，
李永波面临甜蜜的烦恼———
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欧洲诸强联赛战报 1比6不敌恒大 前9轮仅得1分

申申申鑫鑫鑫身身身心心心俱俱俱疲疲疲
! ! ! ! $比 !，上海申鑫昨晚客
场遭遇广州恒大“屠戮”。除
了实力弱于对手外，申鑫的
伤兵满营阵容不整，也是惨败的重要原因。

任何球队来到天河体育中心面对恒大，
都会采取相对保守的战术，但垫底的申鑫却
并没有选择龟缩防守，他们主动进攻祈求能够拿分，
而且率先取得了进球，当然最终的结果却是惨痛的。
“我们上半场踢得非常好，但因为自己的失误导致丢
球，下半场因急于扳平比分而导致崩盘。”赛后申鑫
主帅刘俊威无奈地表示。

实际上，由于广州连日暴雨，申鑫所乘坐的航班
也出现严重延误，该队直到第二天凌晨 (时才抵达
广州的下榻酒店。加之此前连续客场作战，球员们的
体能消耗非常严重，这也给申鑫与恒大一战埋下不
小隐患。对此刘俊威表示，“体能问题的确困扰着球
队，而且最近队里伤病号也比较多，这给教练组的人
员调配带来不小困难。”昨晚的比赛，申鑫后防中坚
乔尼和老将于涛因伤没有出战，姜嘉俊上半场也被
提前换下。

在 $比 !惨败给广州恒大后，上海申鑫继续着
自己本赛季的不胜之旅，更尴尬的是，该队在开局前
'轮里仅仅取得 $分，有 )场比赛都是以失利告终。
在上赛季，升班马哈尔滨毅腾在前 '轮也只取得 $

分，当时创下中超联赛前 '轮的最低积分纪录，而这
次申鑫不幸追平了这个纪录。

目前仅积 $分的申鑫已经成为降级最大热门。
刘俊威也表示，下周的足协杯比赛球队会进行大轮
换，把主要精力放在联赛中。 本报记者 李元春

选林丹妙药？选谌龙配套？

! 申鑫球员丹尼尔!左上"

比赛中头球争顶

!李宗伟复出首秀获胜 本版图片 新华社 发


